

# Granada Hoy

www.gradahoy.com

**Dúrcal** tendrá que volver a las urnas porque un vecino votó dos veces >22

**La UGR** congelará el precio del crédito del grado y bajará un 16,5% el de máster >15



**Bruselas** descarta para Grecia un tercer rescate de emergencia >34-37

6-7 EL OBJETIVO, ABRIR EL CENTRO ESTE AÑO

## El secretario de la Fundación Lorca cobró en plena crisis el doble que Rajoy

- Máxima preocupación en las instituciones por la gestión
- Juan Tomás Martín, cesado



**12.000 €** Al sueldo mensual sumó un 4% de las subvenciones

41 INDICADORES URBANOS DE CALIDAD DE VIDA

## Diez de las quince ciudades con más paro están en Andalucía

- Sanlúcar, Algeciras, Jerez, Cádiz, Fuengirola o Almería, a la cabeza del desempleo nacional

8 LOS EMPRESARIOS PIDEN INCENTIVOS FISCALES PARA ANIMAR EL CONSUMO



MARÍA DE LA CRUZ

Todos los establecimientos se suman a partir de hoy al periodo de descuentos estival.

**XIV FESTIVAL INTERNACIONAL**

**JAZZ DE ATARFE**

www.jazzatarfe.com

Viernes 3 de Julio: **JAMES CARTER** Organ Trio, **JUAN VALDERRAMA** & **MOISÉS SÁNCHEZ** Trio

Sábado 4 de Julio: **BIG BAND DE ATARFE** Sandra Morales & Damon Robinson

ENTREGA DE PREMIOS

PARAJE ERMITA DE LOS TRES JUANES

**HOY**

**SUPLEMENTO 3ª COPA COVAP**

Lléveselo **TOTALMENTE GRATIS**

### Llegan las rebajas más optimistas en una década

- El comercio granadino espera facturar unos 20 millones con un gasto medio de entre 50 y 60 euros

**Público y privado**

**MARÍA ESCUDERO**



**A CARMEN OLMEDO**

**Q**UERIDA Carmen: te has resistido a abandonarnos del todo, ha sido una larga despedida. Durante todos estos años, más de diez, en que estabas físicamente pero ya no eras tú, no te podíamos reconocer ni tu a nosotras, yo pensaba en que tu resistencia seguramente tenía que ver con tu negativa a irte por todo lo que nos queda por hacer. Era muy

propio de ti, repasar en tus libretas, cientos de ellas te hemos conocido, cada día lo que tenías que hacer, tachando lo realizado y volviendo a escribir lo que quedaba pendiente, en un continuo avanzar sobre lo planificado. Has sido, lo serás siempre, un referente del feminismo político, un ejemplo de valentía e integridad en el ejercicio de lo público. Nada te distraía, nunca olvidaste el porqué de tu militancia, no hacías concesiones ni a ti misma ni a quienes compartíamos contigo la tarea de llevar a cabo las políticas de igualdad en Andalucía. Era muy joven cuando te conocí, mi respeto y admiración a ti y a tus compañeras de generación, con las que pudimos realizar el sueño colectivo de crear el Instituto Andaluz de la Mujer, me acompañaran siempre, me han conformado en lo personal y en mi compromiso político feminista. Siempre ha sido para mí un privilegio y una responsabilidad, desde ahí escribo estas palabras que no son propias, son de todas y cada una de las que formamos tu equipo, ese equipo tan diverso que daba cuenta de tu capaci-

dad de integrar lo mejor de cada una de nosotras para el logro de la tarea colectiva. Ahora que el trabajo político está tan desprestigiado quiero decir alto y claro que eras un ejemplo de austeridad, responsabilidad y valentía. Pionera del feminismo socialista, siempre llevaste a tu tarea política la realidad, que tan bien conocías, de las mujeres, ellas eran quienes te aligeraban la pesada carga de la doble militancia, como nos pasa a tantas de nosotras. Siempre admiré tu pragmatismo, y comprendí muy pronto que era la mejor herramienta para hacer realidad nuestros sueños colectivos. Nunca tirabas la toalla, tu empeño en legislar contra la

Has sido, lo serás siempre, un referente del feminismo político, un ejemplo de valentía e integridad en el ejercicio de lo público

violencia de género no cejó hasta conseguir convencer a nuestros compañeros y muchas compañeras de proponer la ley que finalmente vio la luz en 2004. Ahora se proponen homenajes y reconocimientos que quienes te queríamos agradeceremos de corazón, es de justicia hacerlo por ti, pero, sobre todo porque es imprescindible preservar tu memoria porque en ella está la lucha de las mujeres por sus derechos, los mejores avances democráticos acontecidos en Andalucía. Nosotras, tu equipo, sabemos que el homenaje que te mereces, el que tu verdaderamente querías es que conservemos tu legado, que no es más que seguir desarrollando las políticas de igualdad para las mujeres en Andalucía, que el feminismo inspire las políticas públicas transformando las estructuras que impiden la ciudadanía de las mujeres. Vete tranquila Carmen, nosotras seguiremos trabajando y entregando el testigo a las más jóvenes como tu hiciste con nosotras, aún nos queda un largo camino.

**La mirada urbana**



MARÍA DE LA CRUZ

**Los ventiladores son para el verano**

La rumba no se puede entender sin el ventilador, ese ritmo entrecortado de la guitarra que hace de esta música la mejor aliada para una buena jugada. Pero más difícil sería entender los veranos sin los otros ventiladores, esos cuyas aspas suenan a gloria en el cuerpo de los granadinos que estos días soportan temperaturas cercanas o superiores a los cuarenta grados. No es de extrañar que este vecino se acercara a la tienda más próxima para acondicionar bien su casa frente a la canícula.

**Lapidario**

**SENSACIONES POSITIVAS**

**E**N este primero julio arrancan oficialmente las rebajas estivales. Los pequeños comerciantes afrontan este periodo con expectación e ilusión, no es para menos, ellos mismos prevén una buena campaña. Unas sensaciones que deberán confirmarse a lo largo de los dos meses de vacaciones de verano por excelencia. A finales de agosto será tiempo de hacer balance. De momento, toca invitar al consumo. Un balón de oxígeno en los tiempos que corren es muy positivo.

**LA COSTA NAZARÍ**

**N**O sólo da un respiro el Genil... Es cuestión de acercarse a las horas de más calor a la orilla del Darro justo debajo de la imponente vista de la Alhambra y ver la cantidad de toallas desplegadas en la ribera a modo de playa urbana. Una cala improvisada en la que no está permitido bañarse, pero que mientras no caiga en malas artes ciudadanas deja una estampa maravillosa.

**Lo más leído en la web**

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Universidad**

Las matrículas vuelven a los precios de 2011

**1** La Universidad de Granada y el resto de las andaluzas rebajará sus precios para el curso próximo hasta llegar a las mismas cantidades de 2011, un tiempo en el que la crisis económica derivó en una escalada del precio de las matrículas.



**Granada**

El 'galimatías' de la Fundación Lorca

**2** Las cuentas de la Fundación García Lorca se han convertido en un agujero negro. Laura García-Lorca, presidenta de la institución, ha denunciado al secretario, Juan Tomás Martín, por falsedad documental y apropiación indebida



**Cultura**

"La guitarra ha sido un gran amor de mi vida"

**3** Miembro de una famosa saga de guitarristas malagueños que ha triunfado en todo el mundo, Pepe Romero lleva a los Arrayanes el canto puro de la guitarra española en un programa que aúna virtuosismo, emoción y lirismo.

# La UGR bajará el precio del máster un 16,5% y congelará el crédito del grado

El Consejo Andaluz de Universidades aprobó ayer volver a tarifas de 2011 y las 8 mensualidades de pago

Este ajuste se debe al aumento de matriculados en este tipo de formación, derivado de un mayor número de graduados en las promociones del Plan Bolonia, así como a una revisión del mapa de ti-

tulaciones, sumado a las medidas "de gestión eficiente".

Además, el CAU aprobó ayer que las mujeres víctimas de violencia machista tengan acceso gratuito a la Universidad. Asimismo, se

prevé reducir hasta el 70% el coste del crédito para aquellos estudiantes que superen una materia en convocatoria extraordinaria (generalmente en diciembre) sin haber recibido docencia o si solo lo

ha hecho de forma parcial. Por otra parte, el CAU también emitió su informe favorable a la orden que regula el importe de ayudas de la Junta a los estudiantes Erasmus, cuyas cuantías se mantienen similares a las de años anteriores. El pleno del CAU es un órgano que reúne a la Junta, los rectores, los presidentes de los consejos sociales, el presidente del Consejo Escolar, representantes de los estudiantes y miembros designados por el Parlamento.

**Redacción - Efe**

El Consejo Andaluz de Universidades (CAU) emitió ayer un informe favorable sobre el proyecto de decreto de precios públicos y titulaciones universitarias de la Junta, que prevé mantener el precio del crédito en los grados en 12,62 euros (el mismo que el curso pasado) y bajará el del máster que conduce a profesión regulada a 13,68 euros. El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, que presidió el CAU, dijo a los periodistas que la bajada situará los precios en niveles aproximados al 2011, con un coste también de 29,57 euros el crédito en los másteres que no conduzcan a profesión regulada.

Esta medida llega después del anuncio realizado el lunes por la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, durante la toma de posesión de la rectora de la UGR, Pilar Aranda. Díaz dijo que se propondría la bajada de pre-

El precio del crédito del grado será de 12,62 euros y el de máster baja hasta 13,68

cios, que aplicarán todas las universidades andaluzas, y que se pondría sobre la mesa la ampliación del fraccionamiento del pago de 5 a 8 meses, medida que implantó ya la UGR. Esta propuesta también fue aprobada.

Según el consejero, Andalucía se está "diferenciando" de otras comunidades y se sitúa "en la parte más bajas de todas las horquillas" con el objetivo, según dijo, de facilitar el acceso a los estudios universitarios minimizando los efectos de la actual situación económica.

El consejero opinó que para que esto sea posible se han tenido que dar dos condicionantes, el sostenimiento de la financiación pública por parte de la Junta, "que es un compromiso que se mantiene", y la labor de las universidades públicas "de una austeridad que han aplicado de manera responsable".

Mientras que el precio de grado se mantiene en los 12,62 euros del mínimo de la horquilla, igual que el año pasado, el precio de los másteres espera descender en torno a un 16,5%, lo que permitiría reducir "al mínimo" la distancia que separa el precio de un grado y de un máster que habilite a profesión regulada.

**the summer watches collection**

Granada Hoy te trae esta colección exclusiva de relojes unisex fabricados en silicona con maquinaria de cuarzo de alta precisión, sumergibles hasta 3 atmósferas y garantía de 2 años. 8 relojes de silicona con los colores más actuales de este verano.

**SÁBADO 4**  
segundo reloj por solo **6,95€**

Blanco y verde agua 27 de junio    Azul y naranja 4 de julio    Amarillo y azul 11 de julio    Blanco y rosa 18 de julio

Rosa 25 de julio    Negro y plateada 1 de agosto    Verde agua 8 de agosto    Blanco y azul 15 de agosto

**GADA SÁBADO UN NUEVO RELOJ POR SOLO 6,95€**

Club del Suscriptor: Precio especial de cada entrega 5,80€. Puede adquirirse en el Punto de Venta presentando su Tarjeta de Suscriptor. Más información en: [www.granadahoy.clubsuscriptor.es](http://www.granadahoy.clubsuscriptor.es)

Granada Hoy: Los relojes mantienen el tiempo... más y mejor información

TOTALMENTE SUMERGIBLES HASTA 3 ATM

# VIVIR EN GRANADA

## PISTAS PARA HOY



### Workshop sobre desplazamiento activo en la UGR

La Facultad de Ciencias del Deporte organiza un "workshop" sobre técnicas de desplazamiento activo. A las 9:00 horas.



### Escuela de verano de las escuelas familiares agrarias

La ETS de Caminos acoge la "Escuela de Verano" de las Escuelas Familiares Agrarias de España. A las 9:30 horas.



### Distinciones a las mejores notas de la PAU

Educación entrega diplomas a los 25 jóvenes que han tenido mejores notas en la PAU. A las 11:30 en la Delegación del Gobierno de la Junta.



# Santa Teresa en Granada



G. H.

El equipo estará en Granada visitando los diferentes espacios seleccionados hasta el viernes.

## ● La productora de Televisión Española graba localizaciones para una serie documental sobre la vida de la santa

**E. P. GRANADA**

La productora de RTVE se encuentra en Granada grabando localizaciones para una serie documental sobre la vida y obra de Santa Teresa de Jesús, que llevará el nombre

de *También entre pucheros anda el Señor*, un trabajo audiovisual que se enmarca en los actos del quinto centenario de su nacimiento.

La serie, producida por RTVE, recordará la vida y obra de la carmelita y los lugares en que vi-

vió, con especial referencia a su cocina. Según informa el Ayuntamiento de Granada, ha sido posible en virtud de un convenio suscrito en marzo pasado entre el ente público Paradores Nacionales y algunas ciudades tere-

sianas que forman parte de la ruta 'Huellas de Teresa', entre ellas, Granada.

Dirigida por Belén Molinero, el trabajo constará de siete capítulos de treinta minutos de duración aproximada cada uno y se realizará a partir de material de archivo perteneciente al fondo documental de RTVE y de las nuevas imágenes grabadas en los distintos conventos del Carmelo y las ciudades

Teresianas. Los capítulos se estrenarán en La 2 de TVE y en RTVE digital a lo largo de 2015.

Dentro del plan de grabación en Granada, al lunes se tomaron imágenes de exteriores del convento de las Carmelitas y del Parador de San Francisco. Por la tarde trabajaron en el Carmen de los Mártires. Hoy subirán a grabar imágenes en la Alhambra, Casa Chapí y en el monasterio de la Cartuja y algunas calles del Albaicín. La grabación en la ciudad finalizará en el monasterio de la Cartuja el viernes 3 de julio.

La grabación en las ciudades previstas incluye la preparación de

## 16

**Ciudades.** Forman parte de la ruta teresiana y todas estarán en el nuevo proyecto de TVE

un plato típico de la gastronomía teresiana, que en el caso de Granada será realizado en el Parador Nacional de San Francisco.

La concejal de Turismo y Participación Ciudadana, Rocío Díaz, informó de que desde el Ayuntamiento colaboran con la productora de RTVE "para todas las cuestiones que precisan dada la importancia del proyecto en el ámbito turístico, cultural y gastronómico". En su opinión, se trata de "un trabajo que seguro proyectará la imagen de Granada".

El trabajo dará a conocer el legado arquitectónico, literario, espiritual y gastronómico, así como el potencial turístico de las localidades de la ruta Huellas de Teresa.

## Tomar mucha agua, el mejor remedio contra la **canícula** granadina

El uso de ropa ligera, gafas de sol y cremas solares, indispensable para salir a la calle en horas de sol

**E. A. GRANADA**

Como cada verano una palabra se adueña de todas las conversaciones en granada: calor. Para bien o para mal, las altas temperaturas marcan la canícula granadina en la que los mayores tienen que estar muy vigilantes a los golpes de calor. Para ello, el con-

cejal de Bienestar Social, Fernando Egea, presentó ayer la campaña de verano para la prevención de los efectos del calor.

El edil aconsejó a los mayores una serie de medidas sobre la buena ventilación en la casas para mantenerlas frescas, así como el uso de ropa ligera, clara y cómoda cuando salgan a la calle siempre con gafas de sol, cremas y sombreros-. Pero por encima de todo, subrayó las consultas médicas respecto a la alimentación y a la bebida adecuada como un factor clave para evitar enfermedades en esta época.



J.A.

Mayores junto a una fuente.

## La Universidad busca voluntarios con **vista cansada** para un estudio

Se llevará a cabo en la Facultad de Ciencias y se pide que usen lentes de contacto blandas

**R. G. GRANADA**

Investigadores del Departamento de Óptica de la Universidad de Granada (UGR) que van a realizar un estudio relacionado con la calidad visual necesitan para su desarrollo personas con vista cansada (pésbitas), y preferiblemente

usuarios de lentes de contacto blandas. El estudio se llevará a cabo en la Facultad de Ciencias.

Los requisitos son tener "vista cansada" (presbicia) y no padecer patología ocular que contraindique el uso de lentes de contacto blandas (No se considera patología la miopía, hipermetropía y astigmatismo). Es preferible ser ya usuario de lentes de contacto blandas, pero no es imprescindible.

A los participantes que completen el estudio se les obsequiará con una caja de lentes de contacto blandas multifocales y se les informará sobre su calidad visual.

## ANDALUCÍA



Los rectores andaluces ayer junto al consejero de Economía (quinto por la izquierda) tras la reunión del Consejo Andaluz de Universidades.

M. G.

## La Junta mantiene el precio de grado en 12 euros el crédito y bajará el del máster a 13

● Los estudiantes podrán aplazar el pago de la matrícula hasta en ocho mensualidades

### Agencias

El Consejo Andaluz de Universidades (CAU) emitió ayer un informe favorable sobre el proyecto de decreto de precios públicos y titulaciones universitarias de la Junta, que prevé mantener el precio del crédito en los grados en 12,62 euros y bajará el del máster que conduce a profesión regulada a 13,68

euros. El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, que presidió el CAU, dijo a los periodistas que la bajada situará los precios en niveles aproximados al 2011, con un coste también de 29,57 euros el crédito en los másteres que no conduzcan a profesión regulada.

El consejero destacó que Andalucía se está "diferenciando" de otras comunidades y que se sitúa "en la parte más baja de todas las horquillas" con el objetivo, según dijo, de facilitar el acceso a los estudios universitarios minimizando los efectos de la actual situación económica.

Además, se permitirá que todos los estudiantes sin distinción puedan fraccionar el pago de la matrícula en ocho meses, tal y como

### Gratuidad para las víctimas de violencia de género

El CAU aprobó ayer que las mujeres víctimas de violencia de género tengan acceso gratuito a la Universidad, en una apuesta por la igualdad y dar formación a personas que en un momento determinado lo están pasando mal y darles una salida. Esta bonificación ya se aplica con las víctimas de terrores. El borrador de decreto andaluz fija otras nuevas exenciones de pago, como la de Premio Extraordinario de Fin de Grado, que se sumará a las ya existentes.

anunció el lunes la presidenta de la Junta, Susana Díaz.

El consejero opinó que para que esto sea posible se han tenido que dar dos condicionantes, el sostenimiento de la financiación pública por parte de la Junta, "que es un compromiso que se mantiene", y la labor de las universidades públicas "de una austeridad que han aplicado de manera responsable".

Mientras que el precio de grado se mantiene en los 12,62 euros del mínimo de la horquilla, igual que el año pasado, el precio de los másteres espera descender en torno a un 16,5%, lo que permitiría reducir "al mínimo" la distancia que separa el precio de un grado y de un máster que habilite a profesión regulada.

Este ajuste se debe al aumento de matriculados en este tipo de formación, derivado de un mayor número de graduados en las promociones del Plan Bolonia, así como a una revisión del mapa de titulaciones, sumado a las medidas "de gestión eficiente". El pleno del CAU es un órgano que reúne a la Junta, los rectores, los presidentes de los consejos sociales o el presidente del Consejo Escolar de Andalucía, entre otros.

## Moreno anuncia la creación de diputados de proximidad

### Agencias ALMERÍA

El presidente del PP-A, Juan Manuel Moreno, anunció ayer la creación en cada provincia de la figura de "diputados de proximidad", que facilitarán el "acceso" al Parlamento a los ciudadanos y a través de los cuales pretenden "reforzar la complicidad" de los andaluces con sus representantes.

Moreno indicó que esa figura supone "un paso más en la apertura" del PP y su implicación con los andaluces que "ven demasiado lejos sus instituciones y sienten que sus problemas no les importan a los políticos".

Durante su intervención en el Comité Ejecutivo del PP andaluz en Almería, Moreno señaló que los parlamentarios populares fijarán en cada provincia días concretos en los diferentes municipios para "reunirse, escuchar y trabajar con los andaluces que lo soliciten" y llevar iniciativas a la cámara posteriormente.

"Nuestros parlamentarios van a ser cercanos y van a rendir, de manera semestral, cuentas a sus vecinos", puntualizó, ya que, en su opinión, "es hora" de que los partidos políticos "dejen de rendirse cuentas a sí mismos".

El dirigente popular avanzó la inclusión de iniciativas "positivas, pegadas al terreno, a la calle", pues el trabajo de los populares tendrá tres "ejes de referencia": la creación de empleo, la lucha contra la corrupción y la protección de la sanidad y la educación.

## Un juez cita a Conejo a declarar por construir una piscina sin permiso en su casa de Málaga

El número tres de la Ejecutiva de Susana Díaz obtuvo la licencia dos años después de hacer la obra

### Mayte Cortés MÁLAGA

El Juzgado de Instrucción número 8 de Málaga ha citado a declarar al secretario de Política Institucional del PSOE en Andalucía, Francisco Conejo, por una posible infracción penal en la construcción de la piscina de su vivienda en Rincón de la Victoria. La querrela por prevaricación fue presentada por la abogada Paloma Ayllón, que la justificó

en el hecho de que a pesar de ser una instalación prefabricada, la ley le exigía un proyecto técnico, así como la licencia de obra, que obtuvo dos años después de estar en pie. El también portavoz de la Diputación de Málaga tendrá que acudir a declarar el próximo 10 de septiembre, aunque las partes pueden interponer recursos.

El auto judicial dispone la incoación de diligencias previas al considerar que "los hechos que resultan de las anteriores actuaciones presentan características que hacen presumir la posible existencia de una infracción penal". La resolución precisa que no están determinadas "la naturaleza y circuns-



Francisco Conejo, secretario de Política Institucional del PSOE-A.

ANTONIO PIZARRO

tancias de tales hechos ni las personas que han intervenido".

Conejo aseguró ayer "no haber tenido conocimiento de notificación ni citación judicial alguna" y argumentó que la causa fue sobreseída por otro juez. Según expuso, la querrela fue presentada el 19 de febrero y trece días después el Juzgado de Instrucción número 10 de Málaga ordenó el sobreseimiento provisional de la misma. El 10 de marzo se presentó un recurso de reforma y subsidiario de apelación al sobreseimiento por parte de la denunciante y a finales de ese mes, según el político socialista, la juez dictó una providencia en la que señalaba que "no ha lugar a tramitar el recurso de reforma interpuesto en tanto no conste la personación del denunciante como acusación popular con presentación de querrela, tal y como se hace constar en el auto que se pretende recurrir".

## ACTUAL



## 64 FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA Y DANZA DE GRANADA



ÁLEX CÁMARA

## El futuro, a las puertas de la Catedral con la San José Youth Symphony

A las puertas de la Catedral de Granada, la San José Youth Symphony Orchestra, con Max Zorin como violín solista y Yair Samet en la dirección, interpretó obras de Emmanuel Cha-

brier, Édouard Lalo y Antonín Dvorák. La orquesta es un referente por los programas que aseguran que los jóvenes músicos alcancen capacidad técnica. Esta orquesta, que actúa el 2

de julio en un escenario tan reconocido como el Palau de la Música de Valencia, tiene como misión proporcionar a los jóvenes una educación musical y artística excepcional.



PEPE VILLOSLADA

## Un Jaleo en el Palacio de los Córdoba

Dentro de los Conciertos Solidarios, el Palacio de los Córdoba recibió al Quinteto Jaleo, formado por la voz de Sensi Martos, Miguel Fernández al saxofón, el pianista Jaume Miquel Pérez, Miguel Ángel Pimentel en el contrabajo y Julio Pérez, con la batería y percusión.



FERNANDO DANIEL FERNÁNDEZ

## Eduardo Fernández en el Corral

Eduardo Fernández protagonizó en el Corral del Carbón una nueva sesión del ciclo 'Beethoven con acento español'. El Festival de Granada se suma a la celebración del maratón pianístico de la mano del Centro Nacional de Difusión Musical.

### LA AGENDA DE HOY

#### PIANO

##### En el Carlos V

Wim Mertens, se suma a la nómina de grandes pianistas contemporáneos que en los últimos años han pasado por el Festival Internacional de Música y Danza de Granada –como Michael Nyman o Philip Glass-. El belga presentará en Granada su nuevo disco, 'Charactersketch' en su formato más íntimo, a solas con su piano, para interpretar estos temas que han sido grabados con su ensemble de 16 músicos, buscando la esencia de sus composiciones. El concierto comienza a las 22:30 horas.



#### CICLO

##### José Menor

El ciclo 'Beethoven con acento español' continúa en el Corral del Carbón con José Menor, que interpretará cuatro sonatas del compositor, entre ellas la última que

creó, la número 32, o la conocidísima 'Patética'. Este pianista es uno de los músicos españoles con mayor proyección internacional del momento, aclamado por la crítica británica, experto tanto en clásicos como en las últimas vanguardias. A las 21 horas.

#### FLAMENCO

##### Mujer\_Klórica

En el FEX destaca la actuación de Mujer\_Klórica, proyecto musical de Alicia Carrasco, en la Huerta de San Vicente. Su propuesta se centra en dos ideas principales: la recuperación del folklore andaluz y flamenco subrayando su vigencia y la reivindicación del papel de



la mujer en la sociedad pasada, presente y futura. Muestra problemas socioculturales vinculados a la figura femenina, sirviéndose de una cuidada selección de palos flamencos que deja de manifiesto la relevancia que la mujer ha tenido en la conservación de la familia

como institución social a través de las costumbres y tradiciones reflejadas en el folklore popular. Este espectáculo quiere celebrar la evolución que el rol de la mujer ha experimentado durante los últimos 25 años en nuestra sociedad. A las 22:00 horas.

#### CURSOS FALLA

##### Orquesta de la Universidad

En el auditorio Manuel de Falla, los alumnos del Curso de Interpretación Musical de los Cursos Manuel de Falla, en colaboración con la Orquesta de la Universidad de Granada, ofrecen un concierto con obras de Vicent Martín i Soler, Mozart y Shostakovich. A las 21:00 horas.

# Electrodos contra las alucinaciones de la esquizofrenia

Un hospital de Barcelona logra por primera vez erradicar un tercio de los delirios propios de la enfermedad colocando en el cerebro dos placas que provocan descargas

■ FERMÍN APEZTEGUIA

La colocación de un par de electrodos en el cerebro ha permitido a una paciente con una esquizofrenia rebelde evitarse un tercio de los delirios y alucinaciones propios de la enfermedad. La intervención fue realizada por un equipo del hospital Sant Pau de Barcelona, formado por especialistas en psiquiatría y neurocirugía, que decidieron utilizar por primera vez en la historia la técnica de la estimulación cerebral profunda para mitigar los síntomas más llamativos de la enfermedad. Varios pacientes más de este mismo centro han sido intervenidos en los últimos meses con este procedimiento, pero los especialistas que les atendieron prefirieron no dar detalles sobre su evolución clínica. Es aún demasiado temprano, según dijeron, como para echar las campanas al vuelo.

Aún así, están esperanzados. El equipo, dirigido por el director del servicio de Psiquiatría de Sant Pau, Enric Álvarez, cree haber dado con esta técnica con una solución terapéutica para lo que los especialistas

llaman esquizofrenia refractaria, que es aquella que se resiste a todos los tratamientos convencionales. Este tipo de enfermedad se corresponde, nada menos, con un 30% de los casos diagnosticados.

Hasta la fecha, la estimulación cerebral profunda se viene utilizando para el control de síntomas que no responden a la medicación, especialmente en la enfermedad de párkinson. La cirugía resuelve en buena medida temblores, rigidez, fuertes tensiones y problemas al caminar. Otras enfermedades como la esclerosis múltiple y el trastorno obsesivo compulsivo también se valen de esta técnica, que sin embargo nunca se había probado con pacientes esquizofrénicos.

Los especialistas del Sant Pau decidieron intentarlo tras constatar que los circuitos cerebrales que se ven afectados en estas enfermedades son prácticamente los mismos que se alteran en la esquizofrenia. Las descargas eléctricas controladas que generan los electrodos –diferentes en cada paciente– han logrado que desaparezcan casi por completo los síntomas llamados positivos, como delirios y alucinaciones, pero menos los negativos, en su mayoría de tipo psicológico. «Estamos ante un planteamiento muy nuevo y exitoso que permite a los pacientes más graves albergar esperanzas», valoró el presidente de la Sociedad Vasco Navarra de Psiquiatría, Jorge Pla.



## EL ÉBOLA REAPARECE EN LIBERIA TRAS 94 DÍAS SIN CONTAGIOS

La OMS confirmó ayer la muerte de una persona por ébola en Liberia, donde el pasado 9 de mayo se cumplieron seis semanas sin ningún caso, por lo que quedó oficialmente libre de la enfermedad. El fallecimiento de un joven de 17 años en el estado de Margibi ha reactivado el protocolo de emergencia sanitaria.

## El ejercicio mejora la destreza de pacientes con párkinson

■ EL CORREO

**GRANADA.** Investigadores de la Universidad de Granada (UGR) han demostrado que una simple sesión de ejercicios manuales de 15 minutos de duración mejora significativamente el movimiento y la destreza de los pacientes con párkinson y les ayuda a ejecutar tareas como la escritura o el abotonado.

El párkinson es actualmente la segunda enfermedad neurodegenerativa más prevalente en el mundo, después del alzhéimer, y se caracteriza por ser progresiva y tener una evolución muy heterogénea. Entre sus síntomas motores destacan el temblor, la bradicinesia –lentitud en el movimiento– y la rigidez, que impactan negativamente en el desem-

peño funcional de diferentes tareas. Adicionalmente, los pacientes con párkinson experimentan frecuentemente una disminución de la destreza manual y debilidad muscular.

En la investigación han participado 60 pacientes, de los que la mitad actuó como grupo control. El resto se sometió a una intervención breve, de apenas 15 minutos, para provocar cambios en la calidad del movimiento del brazo, la mano y los dedos. Los parámetros de movimiento, velocidad, destreza y fuerza evaluados mejoraron significativamente.

# XXXIX GETXO JAZZ

UZTAILA  
1-5  
JULIO  
2015

BIOTZ ALAI PLAZA  
ALGORTA 21:00

GAUR  
HOY

ASTEAZKENA MIÉRCOLES

2 OSTEGUNA JUEVES

TALDE LEHIAKETA CONCURSO DE GRUPOS:  
MACIEK WOJCIESZUK QUINTET  
NETWORK. JORDAN-LIBERSKI-MOFFETT-WATTS

4 IARUMBATA SÁBADO

TALDE LEHIAKETA CONCURSO DE GRUPOS:  
EYM TRIO  
THE STANLEY CLARKE BAND

3 OSTIRALA VIERNES

TALDE LEHIAKETA CONCURSO DE GRUPOS:  
GRZEGORZ WŁODARCZYK QUINTET  
JOE LOVANO QUARTET

5 IGANDEA DOMINGO

TALDE LEHIAKETA IRABAZLEA  
GANADOR DEL CONCURSO DE GRUPOS  
MADELEINE PEYROUX

SARRERA SALMENTA VENTA DE ENTRADAS  
944 914 080 Getxoko Kultur Etxea (Villamonte,A8)

www.kutxabank.es

Antolatzaileak Organizadores

Babesleak Patrocinadores

Laguntzaileak Colaboradores